

Voeux du Président de la Communauté de Communes du Pays de L'Arbresle

21 janvier 2026

Chers maires, chers collègues élus,

Mesdames et Messieurs les agents de la Communauté de communes, Chers partenaires, Chères habitantes, chers habitants du Pays de L'Arbresle,

Je suis très heureux de vous retrouver aujourd'hui pour ouvrir ensemble cette année 2026. Le moment des vœux n'est jamais un simple rituel. C'est un moment de vérité. Un moment pour regarder le chemin parcouru, pour mesurer ce que nous avons construit collectivement, et surtout pour affirmer avec lucidité et ambition la direction que nous voulons donner à notre territoire.

Et je veux commencer par une conviction forte, assumée, profondément ancrée : j'ai confiance en l'avenir du Pays de L'Arbresle.

Le Pays de L'Arbresle, ce sont 17 communes aux histoires différentes, aux réalités parfois contrastées, aux attentes légitimes et aux contraintes bien réelles. Mais ces 17 communes ont fait un choix fondamental : le choix de l'unité, le choix de l'intelligence collective, le choix de la solidarité territoriale. Cette unité ne s'est jamais imposée. Elle ne s'est jamais décrétée. Elle s'est construite patiemment, dans le dialogue, dans l'écoute, parfois dans le débat exigeant, mais toujours avec une même boussole : l'intérêt général du territoire. Car l'unité, ce n'est pas l'uniformité. L'unité, ce n'est pas l'effacement des identités communales. L'unité, c'est la reconnaissance des différences au service d'un projet partagé.

Comme le disait Antoine de Saint-Exupéry : « L'unité n'est pas de ressembler, mais de se comprendre. ». C'est exactement cela, l'ADN du Pays de L'Arbresle. Je veux le dire clairement et sans ambiguïté : l'intercommunalité n'est pas une option. Elle est une évidence. Elle n'est ni une contrainte administrative, ni une couche institutionnelle supplémentaire. Elle est un levier, elle est une force, elle est un outil de solidarité et d'efficacité publique. Face aux défis économiques, sociaux, environnementaux, énergétiques, aucune commune, aussi engagée et dynamique soit-elle, ne peut aujourd'hui agir seule. C'est ensemble que nous pouvons investir durablement. C'est ensemble que nous pouvons mutualiser les moyens et les compétences. C'est ensemble que nous pouvons innover, anticiper, protéger et préparer l'avenir.

La Communauté de Communes du Pays de L'Arbresle est devenue un acteur central du développement local. Elle accompagne, elle soutient, elle complète l'action communale. Et je le dis avec force : sans l'intercommunalité, nombre de projets communaux n'auraient tout simplement pas été possibles.

L'année 2025 a été une année d'actions concrètes. Pas de promesses creuses. Pas de discours sans lendemain. Une année marquée par des réalisations nombreuses, utiles et structurantes, qui traduisent une vision claire du développement du Pays de L'Arbresle et une action publique tournée à la fois vers le quotidien des habitants et vers l'avenir du territoire.

Sur le plan de l'aménagement, de l'assainissement et de la gestion de l'eau, 2025 a constitué une année particulièrement forte. Ce n'est pas une, mais bien trois installations majeures qui ont été inaugurées le jeudi 12 juin :

- l'aménagement de l'avenue du 11 Novembre à L'Arbresle,
- le bassin de restitution et de stockage Émile Zola, aujourd'hui pleinement opérationnel,
- et la station d'épuration de Pilherbe à Fleurieux-sur-L'Arbresle.

À ces réalisations s'ajoute l'inauguration du bassin de la Falconnière, des équipements essentiels pour la prévention des risques, la gestion des eaux pluviales et la protection du cadre de vie. Des investissements lourds, souvent invisibles, mais absolument indispensables.

2025 a également été une année d'avancées majeures en matière de mobilités et de sécurité routière.

Avec les inaugurations des aménagements de mobilité à Dommartin et la première phase de la voie verte qui reliera les deux gares de Sain-Bel et L'Arbresle. Avec la création d'un nouveau giratoire sur la RD 389 à Sain-Bel. Et avec une étape décisive franchie grâce à l'unification du réseau TCL, qui améliore l'accessibilité et la lisibilité des transports pour nos habitants.

Sur le plan économique, L'Arborescence s'est affirmée comme un nouvel espace dédié aux habitants du Pays de L'Arbresle, mais aussi comme un outil structurant pour l'emploi et l'activité locale, avec l'ouverture d'un hôtel d'entreprises.

L'année 2025 a aussi été marquée par un renforcement des services à la population. Une nouvelle page s'est ouverte pour l'espace Info Jeunes du Pays de L'Arbresle, avec une organisation plus lisible, plus accessible et mieux adaptée aux attentes des jeunes et de leurs familles.

Sur le plan stratégique, 2025 est une année clé :

- Avec l'adoption du Projet d'Aménagement Intercommunal Partagé (PAIP), nous nous sommes dotés d'un cadre clair et partagé pour penser l'avenir du territoire.
- Avec l'élaboration d'un projet sportif territorial, nous avons affirmé notre volonté d'accompagner et de structurer durablement le sport local.

Sur le plan touristique, la fusion de l'Office de tourisme du Pays de L'Arbresle avec les Monts du Lyonnais Tourisme ouvre de nouvelles perspectives de visibilité et de rayonnement.

2025, c'est aussi l'inauguration du nouveau siège de la Communauté de Communes, accompagnée du parcours artistique et culturel « Les Murmures du Temps », symbole d'une intercommunalité ouverte, vivante et accessible.

Enfin, une nouvelle version du site monpaysdelarbresle.fr a été mise en ligne en décembre. Plus claire, plus pratique, plus moderne, elle facilite l'accès à l'information et aux services.

Voilà ce qu'a été 2025 : des décisions assumées, des investissements utiles, des réalisations concrètes, et surtout des choix collectifs. Si notre intercommunalité tient, progresse et se renforce, c'est grâce à une valeur essentielle : la confiance. Mais cette confiance repose avant tout sur des femmes et des hommes engagés.

Je veux adresser un remerciement sincère et appuyé à l'ensemble des élus communautaires. Votre implication, votre sérieux, la qualité de vos échanges et votre sens de l'intérêt général sont la clé de la solidité de notre projet intercommunal. Je veux remercier tout particulièrement les membres du bureau communautaire. Vous avez été un lieu d'arbitrage, de débat et de construction collective. Votre engagement, votre disponibilité et votre loyauté ont été déterminants dans les décisions structurantes prises au cours de ce mandat.

Mes remerciements vont aussi à l'ensemble des maires du Pays de L'Arbresle. Être maire aujourd'hui est une mission exigeante. Votre capacité à porter à la fois l'intérêt de votre commune et celui du territoire tout entier est la force de notre intercommunalité. Comme le disait Hannah Arendt : « Le pouvoir naît quand les femmes et les hommes agissent ensemble. ». C'est exactement ce que vous faites chaque jour.

Ces vœux ont pour moi une dimension particulière. Ils s'inscrivent dans la dernière année de six années de mandat à la présidence de la Communauté de Communes. Je ressens une grande fierté. Fierte du travail accompli collectivement. Fierte d'avoir servi un territoire uni, responsable et solidaire.

Je veux maintenant adresser un remerciement tout particulier aux agents de la Communauté de Communes. Vous êtes la colonne vertébrale de l'action intercommunale. Par votre professionnalisme, votre rigueur et votre sens du service public, vous donnez corps aux décisions politiques. Je souhaite saluer très chaleureusement Katy Peuget, notre Directrice générale des services, pour son engagement, sa compétence, sa loyauté institutionnelle et sa capacité à piloter l'action communautaire avec exigence et sens du collectif. Son rôle, aux côtés des élus et des équipes, est essentiel à la qualité du service rendu aux habitants. Comme le disait Albert Camus : « La vraie générosité envers l'avenir consiste à tout donner au présent ».

Oui, j'ai confiance en l'avenir du Pays de L'Arbresle. Mais cette confiance appelle à l'engagement, à la responsabilité et au courage collectif. Mon souhait pour 2026 est clair : voir notre territoire continuer à avancer uni et solidaire, et voir l'intercommunalité pleinement assumée comme un véritable projet politique au service des communes et des habitants. Souhaiter que l'action communautaire soit mise en avant et soit intégrée dans les programmes municipaux qui vont être proposés lors des campagnes électorales municipales.

Car c'est ensemble, et seulement ensemble, que nous construirons l'avenir du Pays de L'Arbresle.

Alors, à nos communes, à nos partenaires institutionnels, à nos entreprises, à nos associations, à vous toutes et à vous tous. C'est avec cette détermination, cette fierté, et cette espérance lucide que je vous souhaite, à toutes et à tous, une année 2026 combattive, solidaire et profondément humaine.

**Très belle année 2026
Pace e Salute a Tutti**